

Fecha: 13-09-2024 Medio: La Segunda La Segunda Supl.:

Actualidad

Título: Asesores de Boric: Durán con bonos al alza, y Crispi a la baja

Jefe de gabinete se ha transformado en pieza clave en la relación del oficialismo con La Moneda. Jefe de asesores, en cambio, "ha perdido peso".

Nicolle Peña

s íntimo amigo de Juan Cristóbal, hijo de Luis Hermosilla, Por eso, Miguel Crispi, jefe de asesores del Segundo Piso, sabe que la probabilidad de aparecer entre las más de 770 mil páginas de chats del teléfono del abogado que está en prisión preventiva por delitos tributarios, soborno y lavado de activos, no es baja. La información que se ha filtrado ya golpeó a la Corte Suprema y la Fiscalía, mientras que en la coalición de gobierno comienza a instalarse el temor de que el jefe de asesores se vea nuevamente involucrado en un escándalo, como ocurrió con el caso Convenios

En abril -cinco meses después de que estallara el caso Hermosilla- Crispi propuso a los partidos un encuentro semanal los viernes en la tarde, para mejorar relaciones y hablar de los temas en los que está el Ejecutivo. Algunos participantes cuentan que la asistencia ha ido a la baja en las últimas semanas. De hecho, el viernes pasado solo fueron el FA, PS, PPD v FRVS. El resto se excusó, en parte, por temas de campaña.

Y si bien valoran la instancia, algunos de los incumbentes comentan es una reunión más bien reflexiva y que cuando se trata de asuntos relevantes, acuden directamente a Carlos Durán, jefe de gabinete del Presidente Gabriel Boric. "Hablamos más con Carlos Durán que con Miguel, quien ha ido perdiendo peso", dicen en una de las directivas del socialismodemocrático. Otra persona ligada al Gobierno, comenta que la figura de Crispi "está muy débil. Es el talón de Aquiles del Gobierno Tras casos convenios y Hermosilla

Pág.: 8 Cm2: 728,0 VPE: \$ 1.616.842

Asesores de Boric: Durán con bonos al alza, y Crispi a la baja



y una persona a la cual algunos prefieren

Con Durán, en cambio, la relación es más fluida. Desde los partidos afirman que tienen contacto permanente con él y los recibe cada vez que le solicitan y la agenda se lo permite. "Puede ser una o tres veces al mes, o no. Depende de los temas que son relevantes o que necesitemos discutir; temas de incidencia en el Gobierno, como sugerencias en cuanto a temas específicos como seguridad, pensiones o hasta Venezuela. Con Crispi la comunicación es solo en la reunión", relata el presidente de un par-

"Nos seguimos relacionando de la misma manera con ambos. No ha habido cambios", discrepan desde otro conglo-

11.692

33.709

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Durán -sociólogo de la U. Arcis v ex Convergencia Social- llegó al cargo de mayor cercanía con el Mandatario en enero del año pasado, desde el Segundo Piso y en reemplazo de Matías Meza-Lopehandía tras su caída por el caso indultos. Es cercano tanto a éste último como a Crispi. Hasta antes de asumir, en el SD decían no haber hablado con él y se quejaban de que en ocasiones era más fácil llegar al Presidente que a Meza-Lopehandía. Entre las funciones del cargo están ser enlace del Presidente con los dirigentes políticos; ser el portavoz de sus quejas e inquietudes.

Ha resistido y no será tan fácil sacarlo, pero si su nombre llega a aparecer en los chats de Hermosilla bajo circunstancias reñidas con la ley, sus días en el Gobierno están contados", Mauricio Morales, académico U. de Talca

No hay nada que haga sospechar vínculos corruptos, como sí los hay, y bastante acreditados, con un amplio mundo de la UDI y Chile

Ximena Jara, exasesora de Bachelet

"Ya no goza de ascendencia"

Antes de que la Fiscalía liberara los intercambios a la defensa, a comienzos de septiembre trascendió que Hermosilla habría tenido al menos una reunión con Crispi en 2017, previo a que fuera electo como diputado. El 4 de este mes, El Mercurio publicó que el 17 de agosto de ese año, una de las secretarias de Hermosilla le escribió al penalista que "llamaron que







 Fecha: 13-09-2024
 Pág.: 9
 Tiraje: 11.692

 Medio: La Segunda
 Cm2: 362,1
 Lectoría: 33.709

 Supl.: La Segunda
 VPE: \$804.141
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Actualidad Título: Asesores de Boric: Durán con bonos al alza, y Crispi a la baja

Llegaron como un grupo de amigos y ahora es el Presidente con sus asesores. Las relaciones son más frías o más formales", Axel Callis,

director de Tuinfluyes

"

La presencia de Crispi como asesor clave del Presidente y su asociación con estos conflictos incrementan la percepción de falta de control por parte del Ejecutivo", sebastián Rivera, Escuela de Gobierno U. Mayor

viene el de la reunión de las 15:00". A lo que Hermosilla habría respondido: "Miguel Crispi y dos personas más". En esa época, Crispi era de las figuras relevantes de RD y trabajaba en la candidatura presidencial de Beatriz Sánchez. Posteriormente, el abogado representó al jefe de asesores en el caso Convenios, donde el 22 de febrero de este año declaró en la Fiscalía como imputado.

Crispi, dicen en su círculo, habla poco del tema pero confía en que las comunicaciones sobre el caso están bajo secreto profesional y que si se filtraran chats de Hermosilla pidiéndole algo, no logró resultados de su parte.

Sebastián Rivera, académico de la Escuela de Gobierno de la U. Mayor, considera que la imagen pública de Crispi y sus potenciales pretensiones electorales van a la baja, así como también su credibilidad como líder del Segundo Piso. "El problema más relevante que veo aquí es que los asesores están precisamente para anticipar y evitar conflictos, no para llevarlos directamente al Presidente (...) El caso Audio nuevamente volvió a llevar ese

conflicto a La Moneda. Y ahora el Gobierno y sus ministros tienen que volver a dar explicaciones por el comportamiento de un asesor. Aunque no haya nada irregular en buscar el patrocinio jurídico de un abogado reconocido, el contexto político lo transformó en un problema". A su juicio, mientras Crispi siga ahí, "parece difícil que se logre sacar el problema de La Moneda. En un momento en el que la confianza y aprobación del Gobierno no son las mejores, la presencia de Crispi como asesor clave del Presidente y su asociación con estos conflictos incrementan la percepción de falta de control por parte del Ejecutivo", afirma.

"Crispi, en este contexto, no goza de ningún respeto ni legitimidad dentro de la coalición. De hecho, son legisladores de su sector los que insisten en sacarlo del puesto. El Presidente optó por mantenerlo, pero eso no implica que Crispi goce de cierta ascendencia en las filas de Gobierno. El caso Convenios dañó su imagen de manera casi irremediable (...) Por ahora ha resistido y no será tan fácil sacarlo del cargo, pero si su nombre llega a aparecer en los chats de Hermosilla bajo circunstancias reñidas con la ley, sus días en el gobierno están contados", añade Mauricio Morales, académico de la U. de Talca.

En la misma línea, Carlos Arellano, decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la UC de Temuco, considera evidente que la figura de Crispi sigue erosionándose y "en esa lógica, dentro de los
asesores más directos del Presidente sale
fortalecido Durán. Eso hace que algunos
tiendan a tomar distancia de Crispi",
quien ya "cada cierto tiempo tiene que dar
explicaciones no muy cómodas".

Relaciones más frías

Para Axel Callís, director de Tuinfluyes, "los amores van y vienen". A su juicio, la actuación que tuvo Crispi para la cuenta pública funcionó, así como también lo han hecho las giras internacionales y la reacción ante Venezuela. En ese sentido considera que es difícil aislar a una persona para evaluarla. Lo que sí, acota, es que ve a un "Presidente Boric que ha dejado de ser el amigo y ahora es el Presidente (...) Llegaron como un grupo de amigos y ahora es el Presidente con sus asesores. Las relaciones son más frías o más formales y el Presidente hoy está desplegado como un Presidente clásico".

Discrepa de sus pares Ximena Jara, exasesora del Segundo Piso de Bachelet. Bajo su análisis, lo de Crispi responde a "la necesidad de repartir costos" desde la derecha y "esta falsa arista es parte de eso. Hermosilla alcanzó a ser debut y despedida en su defensa y eso es parte de las tareas que, entiendo, cumplía Hermosilla como abogado. No hay nada que haga sospechar vínculos corruptos, como sí los hay, y bastante acreditados, con un amplio mundo de la UDI y Chile Vamos".